

POLITICA EXTERIOR DE INGLATERRA

Los viajes y las entrevistas del emperador Guillermo, la misma cuestión de Marruecos y otros problemas no menos importantes que se hallan hoy planteados en Europa, han sido causa, indudablemente, de la gran actividad diplomática que se viene observando de algún tiempo a esta parte en todas las cancillerías europeas. La intromisión de Alemania en determinadas cuestiones y la actitud del emperador Guillermo frente a frente de Inglaterra, dieron lugar no hace aún muchos días a que toda la prensa extranjera reflejara impresiones pesimistas y expresara temores de que se hallase muy próximo el temido conflicto europeo.

No ha sido así, y de ello debemos todos alegrarnos, ya que una conflagración de tanta trascendencia, bien de una manera, bien de otra, siempre habría de alcanzar a España por su especialísima situación geográfica.

Al discutirse estos días en la Cámara de los Comunes el presupuesto del ministerio de Negocios Extranjeros, se ha evidenciado hasta qué punto podían tener fundamento aquellos rumores, y al mismo tiempo ha quedado fijada de una manera clara la política exterior inglesa. En efecto, sir Charles Dilke, después de haber constatado que hace dos ó tres semanas reinaba en Inglaterra extraordinario pánico y en toda Europa, dijo:

«Este pánico no estaba justificado. Se decía que una gran potencia militar tenía intención de atacar a otra gran potencia. Pues bien, todo el que esté al corriente de los asuntos militares de los tiempos modernos no ignora que si tal intención hubiese existido, se hubiera hablado, no de la intención, sino del ataque mismo, pues aquella no sería conocida hasta el momento de realizarse éste. Y esta es una opinión muy sólida en todo el mundo. Se ha creído también que nosotros estábamos a punto de atacar a otra gran potencia militar, y todo el mundo sabe hasta qué punto esta opinión carece de fundamento.»

Refiriéndose después al tratado anglo-japonés, sir Charles Dilke se mostró contrario a toda clase de alianzas y manifestó que las grandes líneas de un arreglo futuro con el Japón, después que éste haga la paz con Rusia, han sido ya establecidas en forma aceptable, tanto para el partido liberal como para el ministerial.

«Convendría—añadió—rechazar la tesis de que Inglaterra tenga necesidad de una alianza militar con una potencia extranjera para la defensa de la frontera india y evitar un ataque, que no es, por decirlo así, más que un simple sueño. La «entente» con Francia encuentra en Inglaterra la aprobación unánime y ningún cambio de partido político intentaría producirle la menor dificultad.»

Otro diputado, M. Walton, liberal, manifestó que convendría aprovechar el acuerdo anglo-francés para asegurar nuevas ventajas al comercio inglés en China, por medio de una cooperación comercial. El derecho de consumos que existe en el Tonkin impide el desarrollo del comercio, por lo cual propuso la conclusión de un arreglo amistoso respecto a este asunto, análogo al que han firmado las dos naciones referente a Egipto y a Marruecos.

Las manifestaciones de estos diputados, que reflejan la manera de pensar del partido liberal, muy próximo, según todos los indicios, de ocupar el poder, merecieron la aprobación de la Cámara, y la prensa toda se felicita de tal unanimidad de pareceres. Inglaterra ha comprendido que no le convenía continuar completamente aislada, a pesar de su inmenso poderío, y ha procurado, para contrarrestar la fuerza de otras combinaciones que pudieran realizarse en su daño—especialmente por Alemania, cuyo comercio va apoderándose rápidamente de los mercados ingleses,—encontrarse en disposición de poder hacer frente a cualquier conflicto, sin que otras preocupaciones vinieran a impedir ó dificultar sus movimientos. De aquí primero la alianza con el Japón y la «entente cordiale» con Francia.

La discusión del presupuesto de Negocios Extranjeros en la Cámara de los Comunes fué interesante, no sólo por las manifestaciones de los diputados liberales, sino por las declaraciones que, respecto a las distintas cuestiones internacionales, hizo el conde de Percy, secretario para Negocios Extranjeros. Después de manifestar su satisfacción por la aprobación general que la oposición hacía de la política del gobierno, añadió:

«No es oportuno en este momento discutir las modificaciones que pueden ser realizadas en el tratado de alianza con el Japón. Es preciso esperar su renovación. Aquellos a quienes no puede alcanzar ninguna responsabilidad han hablado del maliquiavilismo británico y de enemistades internacionales; pero en realidad, la situación internacional al presente no puede causar inquietud.»

«La Cámara se guió en la cuestión del Congo

por sus sentimientos humanitarios. El gobierno inglés ha obtenido que se abra una información y espera que será inmediatamente seguida de reformas. Inglaterra ha pedido que la cuestión de la libertad comercial en el Congo belga y en el Congo francés sea llevada ante el tribunal arbitral de La Haya. El rey Leopoldo no ha contestado todavía y Francia ha objetado que este tribunal es muy bueno para arreglar conflictos, pero que no está calificado para interpretar un documento. Francia reconoce que deben ser indemnizados los comerciantes ingleses, y todo hace creer que se encontrará solución a una controversia cuya existencia ha hecho dudar de la eficacia de los tratados internacionales y ha producido grandes temores en los dos países.»

Refiriéndose después a la política de las potencias europeas frente a Turquía, manifestó el conde de Percy que como la Puerta no ha aceptado todavía la propuesta que conjuntamente le hicieron los embajadores de aquellas, y estas proposiciones no pueden ser modificadas ni aplazadas, se había enviado una nueva nota al gobierno turco.

«Respecto a Macedonia—añadió—los progresos de las reformas son muy lentos. La Puerta ha rechazado las proposiciones de las grandes potencias, referentes al control financiero internacional. Las potencias, cuidadosas de sus compromisos con Turquía, no admiten la unión de Creta a Grecia; pero reconocen que la situación económica y administrativa de aquella isla merece serio examen.»

El Gobierno inglés no tolerará ninguna usurpación de las potencias extranjeras en el Golfo Pérsico.»

Pasando después a otros asuntos, añadió: «El comercio de Europa y América con China ha disminuido el año último, en tanto que ha tenido aumento el comercio con el Japón. Es importante que Inglaterra y Francia obren de acuerdo con China.»

«Las negociaciones recientemente entabladas con Francia para la construcción de un camino de hierro que enlace el valle del Yang-Tsé con el lago de Szé-Tchuen no están todavía terminadas, pero en breve plazo será concluido un arreglo satisfactorio respecto a la construcción de este ferrocarril bajo los auspicios y en condiciones iguales de los dos países.»

EL CONSEJO DE AYER

He aquí el detalle de los asuntos tratados en el mismo:

Una propuesta de indultos de penas leves de Gracia y Justicia, la cual fué aprobada. —Se aprobó igualmente un expediente exceptuando de las formalidades de subasta unas obras que han de efectuarse en la fiscalía de Madrid, importantes 25.634 pesetas.

—Se dió cuenta de la renuncia presentada por el P. Nozalada de la silla arzobispal de Valencia, que después de haber seguido todos los trámites de rigor, ha sido aceptada. —El ministro de Hacienda dió lectura a sus compañeros del decreto en virtud del cual quedan suprimidos hasta el 31 de Marzo los derechos arancelarios para los forrajes destinados al ganado. Dicho decreto fué aprobado por el Consejo y hoy mismo será enviado a San Sebastián para que lo firme S. M.

—Se ocupó el Consejo de un expediente relativo al pago en oro del cupón de la Deuda del 3 por 100 exterior, y como dicho expediente fué visto por el Consejo de Estado, en ocasión en que formaba parte de este alto cuerpo el Sr. Echegaray, el Consejo de ministros acordó, atendiendo a indicaciones del ministro de Hacienda, que el Sr. Sánchez Román actuara en aquél como ponente. —El ministro de Hacienda llevó a cabo un proyecto de decreto relacionado con el artículo 61 del reglamento para la venta de propiedades y bienes del Estado, y por el cual se dispone que para tomar parte en una subasta es condición precisa consignar en concepto de depósito el 5 por 100 del tipo de la misma.

—Fué aprobada la distribución de fondos para el presente mes.

—Se aprobó un expediente de Guerra para adquirir, sin las formalidades de subasta, una amadora con destino al parque administrativo de Barcelona y proceder a la reparación de otra.

—También se aprobó la concesión de un tranvía en Málaga que, partiendo del paseo de Reñing, termine en el barrio de la Malagüeta, y accediendo a lo solicitado por las autoridades de dicha capital, se reduce a quince días el plazo para poder tomar parte en la subasta.

—Dióse cuenta de un expediente sobre permuta de un terreno de la propiedad de la Infanta doña Isabel de Orleans, condesa de Paris, por otro de carácter público perteneciente al monte de Propios del pueblo de Hinojos (Huesca).

—El ministro de Agricultura sometió a la aprobación del Consejo un plan de obras públicas, cuyo importe es de 800.000 pesetas.

El plan, que fué aprobado, comprende obras en las provincias de Sevilla, Málaga, Córdoba, Badajoz y Huesca.

Aparte de los asuntos consignados en la Nota oficiosa, solo hubo de interesarse a la terminación del Consejo algunas declaraciones del señor ministro de Estado.

Negó una vez más el ministro que tuviese resentimiento alguno con el Sr. Montero Ríos, quien ha reclamado su presencia en San Sebastián; pero el Sr. Sánchez Román ha creído que es más necesaria aquí, donde se reclaman cosas tan urgentes como los tratados de comercio.

Sin embargo, el Sr. Sánchez Román está dispuesto a marchar a San Sebastián, si el presidente lo estima indispensable. Por lo pronto, allí se encuentra ya el subsecretario de Estado para resolver incidentes y cuestiones de detalle que pudieran presentarse.

Hablando de las negociaciones sobre Marruecos, dió el ministro de Estado que continuaba en plena actividad la labor diplomática.

Se ha acordado—añadió—comunicar al Sultán el plan de la conferencia internacional, y de haberlo han sido encargados los representantes de Alemania y Francia. El punto de reunión es cosa que aún se debate, pues existen diversas opi-

BOGHORNO Y DENIGRANTE

Han producido verdadera indignación los relatos que de la becerria verificada en la madrugada de ayer publican los periódicos.

El espectáculo de los toros, bárbaro, cruel y grosero siempre, cuando se verifica en las condiciones que el día de ayer, no puede menos de ser condenado de la manera más enérgica aun por sus más entusiastas defensores.

No porque seamos constantes enemigos de las corridas de toros, sino por lo pernicioso que son tales espectáculos para las buenas costumbres y por lo que hieren los sentimientos; creemos que las autoridades debieran tener alguna más intervención y prohibirlos resueltamente.

No queremos poner nada de nuestra parte. El relato que hace un periódico partidario del espectáculo, bastará para probar la exactitud de lo que decimos.

En efecto, véase lo que dice *La Correspondencia de España*:

«Ayer de madrugada a las cuatro y media—es decir, a las cinco y pico, pues la función, aunque anunciada para las cuatro y media, no comenzó hasta casi una hora después—se celebró la becerria que organizaron los empleados en los tranvías de Madrid.»

«Los individuos del freno ó los billetes pincharon donde pudieron, y casi siempre pincharon en mal sitio, dejando la piel de cada becerro que ni un asiento de rejilla tiene más agujeros.»

«Abundaron los revolcones, los sustos y las carreras y, sobre todo, abundó la gente, pues en la Plaza había un lleno completo.»

«Lo que sí merece la pena de consignarse, es que en el último becerro muchos espectadores, chiquillos en su mayoría, se lanzaron al ruedo a compartir las tareas de los lidiadores, y la comisión, ó quien fuese, no encontró más medio de castigar su audacia que *tiéndose a puñetazo limpio* en el torero improvisado, ó sujetándole entre tres ó cuatro y empujándole sobre los cuernos del toro. Comisionado ó lo que fuese hubo que rompió una estaca de tanto golpear individuos.»

«Si en la Plaza se hubieran encontrado autoridades, seguramente esa parte del espectáculo deja de figurar en el programa, cosa muy lógica tratándose de una población culta.»

Digase si no es vergonzoso y denigrante que tales cosas ocurran en la misma capital de la nación.

Notas de un curioso

Una expedición al Himalaya

Hace tres años que una expedición compuesta de ocho intrépidos ascensionistas se lanzó al arriesgado asalto del Himalaya, intentando escalar el pico llamado del Chogoy, que a pesar de no ser el más elevado de los que por allí existen, mide la enorme altura de 8.000 metros.

Los ascensionistas llegaron hasta 6.000 metros próximamente; pero al llegar allí tuvieron que detenerse sin coronar la cima, porque la distancia lejana en que se hallaba su base de operaciones, la mala é insuficiente alimentación y el enrarecimiento del aire en aquellas regiones fueron debilitando las fuerzas de los expedicionarios, hasta el punto de obligarles a abandonar su empresa.

Pero aquello no fué más que momentáneo, porque al volver a Francia sólo pensaron en intentar la ascensión del Himalaya por un lado aún más elevado, dedicando sus afanes al estudio de la arriesgada empresa.

El día 5 del pasado mes de Julio, salieron de Marsella a bordo del vapor *Sumbea* el doctor Saco-Guillarmont, M. C. A. Raymond y M. Alexis Pache, con objeto de ascender al pico llamado Kanchenjunga, situado en la parte Norte del Himalaya, y cuya altura pasa de 8.585 metros sobre el nivel del mar.

Esta expedición, la más arriesgada de cuantas se intentaron hasta el día, merece la pena de seguirse con atención, pues se trata de llegar donde nadie llegó; de escalar uno de los picos más altos del mundo.

El detenido estudio que se ha venido haciendo durante dos años, las cartas, fotografías y demás informes han sido suministrados por el doctor Fresneville, creyéndose que cuentan con muchas probabilidades de éxito, tanto por la proximidad al ferrocarril, como por las observaciones fotográficas en las cuales se vé una grieta que parece accesible.

Si los intrépidos ascensionistas consiguen su objeto, habrán batido el *record* de altura.

Hasta el comienzo del siglo XVIII, el ascensionista que había conseguido mayor altura fué M. Cortez, subiendo al pico de Sopocatepetl, 5.500 metros.

A fines del citado siglo, M. Graham consiguió llegar a 7.200 metros, precisamente en el Himalaya, y en un punto cercano al que es ahora objeto de la expedición citada.

Este *record* no ha sido jamás batido, pues el célebre matrimonio Bullock-Wozthman no consiguió pasar de 7.000 metros en la región de Karakurum y Zurbriggen, y a 6.900 en la de Anconagua.

LA CRISIS AGRARIA

LOS CREDITOS DE OBRAS PUBLICAS

Los obreros de Tamarite

Ayer hubo en este pueblo un conato de motín a consecuencia de la crisis de trabajo que muchos obreros atraviesan.

Un grupo de éstos recorrió las calles pidiendo trabajo y obligando con su actitud de violencia a paralizar toda clase de faenas, incluso las domésticas, y el servicio de las farmacias.

Reunidas las autoridades y el diputado provincial Sr. Castells en la Casa Consistorial, han conferenciado con una comisión de obreros, conviniendo en que vaya a Huesca a conferenciar con el gobernador una comisión presidida por el alcalde, entregando a la primera autoridad de la provincia una exposición pidiendo que el Gobierno active la continuación de las obras del Canal en los términos de Tamarite y Albelda.

El ministro de Agricultura ha conferenciado esta mañana con el ingeniero director de las obras del canal de Tamarite, Sr. Inchanraudieta, para informarse de la causa que ha motivado la paralización de aquellas obras.

Después de enterarse del estado de éstas, el ministro ha resuelto que se reanuden en diferentes trozos, con objeto de dar trabajo al mayor número posible de obreros.

En favor de Extremadura

En el Centro Extremeño se ha verificado esta mañana una reunión convocada por los individuos que forman la comisión llegada ayer de Badajoz, para pedir al Gobierno se realicen obras en aquella región.

Han asistido los diputados á Cortes Sres. Pacheco, Silvela (D. Eugenio), Fernández Blanco, Toyar (D. Rafael), Albarán y Grolzard (D. Carlos), el alcalde de Badajoz, D. Santos Redondo; el exenador D. Ventura Márquez, los exdiputados á Cortes don Eduardo Baselga, D. Luis Pérez Guzmán, D. Antonio Cortijo y D. Alejandro Grolzard y Coronado, el presidente de la Diputación, Sr. Pacheco; el diputado provincial Sr. Lopo (D. Jesús), el Dr. Barrantes y otros muchos.

Se trató de la situación que viene atravesando la provincia de Badajoz, y de la conveniencia de promover obras públicas que proporcionen trabajo a los braceros que hoy se encuentran parados, y se convino que cuantas medidas se adopten sean por completo con independencia de la política, y teniendo solo en cuenta los intereses de la región.

Se acordó solicitar del Gobierno la construcción de carreteras en los distritos de Badajoz, Almen-dralajo, Castuera, Don Benito, Fregenal de la Sierra, Mérida, Llerena y Villanueva de Serena, y un pantano en Mérida.

También se acordó solicitar que se autorice a la Diputación de Badajoz para llevar a la práctica un plan de caminos vecinales.

Los comisionados han visitado esta tarde al ministro de Obras Públicas, para entregarle una nota detallada de sus aspiraciones.

El conde de Romanones les manifestó que ha dispuesto la ejecución de algunas obras en la provincia de Badajoz, con objeto de facilitar trabajo a los obreros.

Los obreros de Utrera y Lebrija

Según noticias oficiales, en Utrera, un grupo de unos 150 obreros, recorrió las calles de dicho pueblo, apoderándose del pan que encontró en tres panaderías.

El grupo se disolvió después de haber sido hecha, entre los que lo componían, la distribución del pan cogido.

En Lebrija, obreros sin trabajo se presentaron en actitud tumultuosa en el primer trozo de una carretera que se está construyendo y en la cual tiene ocupación determinado número de obreros.

Aquellos obligaron a éstos a que abandonaran el trabajo, en atención a que se imponía la colocación de mayor número de braceros.

En Morón, Cazalla y Ecija los propietarios venían socorriendo a los obreros; pero han hecho presente a las respectivas autoridades locales, que en lo sucesivo no podrán hacerlo por haber agotado los recursos de que disponían.

Una comisión de hacendados de Lebrija, acompañada del diputado provincial de Sevilla, señor Halcón, ha conferenciado esta mañana con el ministro de Agricultura, para que autorice las obras de caminos vecinales en aquel pueblo y en otros del distrito de Utrera.

DESDE INGLATERRA

Los extranjeros en las Universidades alemanas.—*L'entente cordiale*.—*En Westminster*.—*Invasión yanqui*.

Señor director de El Correo.

Hasta ahora los estudiantes extranjeros habían sido admitidos sin restricción alguna en las Universidades de Alemania, y hasta gozaban de ciertos privilegios. Hacia tiempo, sin embargo, que los estudiantes del país protestaban de esto, y en algunas Universidades técnicas los alumnos se quejaban de que muchas veces no podían entrar en los laboratorios porque estaban totalmente ocupados por extranjeros y de que en las salas de conferencias tenían que sentarse en los últimos bancos por los privilegios de que por la cortesía de los profesores gozaban aquéllos. Y también se quejaban de que los extranjeros eran admitidos con más facilidades que los estudiantes del país, aunque procedían de escuelas en que la preparación no era tan completa como la de los centros de enseñanza del imperio.

Las Universidades alemanas admitían todos los certificados presentados por los estudiantes extranjeros, si éstos iban sencillamente acompañados del pasaporte del que los presentaba.

Desde el curso próximo se restringirá mucho la admisión de alumnos extranjeros en las Universidades técnicas, y las condiciones de ingreso serán más severas, y éstas se aplicarán también en breve a las Universidades ordinarias. Y en cuanto a la Universidad técnica de Dantzig, que es la más importante de las de Alemania, además de que las condiciones para el ingreso serán las mismas que para los estudiantes del país, será necesario para los extranjeros obtener un permiso especial del ministro de Instrucción pública, para que puedan ser admitidos a cursar en la Universidad.

El rey y la reina llegarán mañana a Cowes, en el *yacht Victoria and Albert*, para permanecer allí durante las fiestas que se preparan con motivo de la llegada a aquellas aguas de la escuadra francesa.

Se ha rogado a los propietarios de los *yachts* que cuando aquella llegue no enarbolen más bandera extranjera que la francesa, así es que la enseña de la República flotará en centenares de buques de todas clases.

Ya está fijado el itinerario que seguirán los oficiales franceses, cuando vengán, para asistir al banquete con que les obsequia la corporación de la City.

Al entrar en los confines de ella, pasarán por debajo de un arco de triunfo, en el que habrá la siguiente inscripción:

«Toutes les mers vont lui sourire
Qu'on est heureux sur un navire.»

Las calles estarán adornadas con banderas inglesas y francesas, y entre las inscripciones se leerá «Vive la République française!» «Gloire à la France.» «Vive l'entente cordiale!»

«La Cité salue à la France.» «Célébrons l'amitié.» «Vive Loubet!» «Soyez les bienvenus.»

Las iluminaciones en Portsmouth prometen ser brillantísimas, puesto que todos los buques de guerra y los yachts particulares estarán iluminados.

Los nombres de los buques principales que componen la escuadra francesa son *Massena, Jaureguiberry, Bowines, Amiral-Treho-nart, Henry IV, Gloire, Conde, Amiral Aube, Forbin, Lion Gambetta y Carnot*. Vendrán, además, torpederos, destructores, etcétera. Uno de los números, que de seguro gustará más, es la función de fuegos artificiales que preparan Brock, etc. Co., y en la que habrá muchas piezas simbólicas de la amistad que existe entre las dos naciones.

Pero, sin duda alguna, el acto de más transcendencia será el banquete ofrecido por el Parlamento, que se celebrará en *Westminster Hall*.

Habrán dos presidencias, que ocuparán el Lord Cancellor y el Speaker, es decir, los presidentes de las dos Cámaras. Se están construyendo dos tribunas en la inmensa sala, para que puedan presenciar el banquete las señoras francesas que vienen con motivo de la llegada de la escuadra y las de los diputados y lores del Parlamento. Todo hace suponer que la visita será un gran éxito, y no serán los menos obsequiados los subalternos y simples marineros el día que vengan a Londres para asistir al almuerzo que también se les prepara, así como la visita a un teatro.

Gozamos de una temperatura muy agradable, lo cual no impide que las gentes se marchen a veranear a otra parte. Como el lunes próximo es *Bank holiday*, el movimiento de trenes en estos días es inusitado. Pero si muchos se van, en cambio vienen otros, y como todos los años por esta época, está Londres inundado de americanos, ó americanas más bien, porque hay cien de éstas para un yanqui. Todo lo invaden; por calles y parques se ven millares de ellas, con el velo flotante del sombrero, la bolsa colgada de la cintura y su acento nasal y desagradable, que las delata como hijas de la América del Norte.

Narrator

Londres 4 de Agosto.

La potencia naval de Suecia

Aumento de la escuadra de defensa

El conflicto sueco-noruego, aún sin solución, presta actualidad a cuanto a la potencia militar de estos países se refiere.

El proyecto de aumento de la escuadra de defensa de costas, recientemente publicado por el ministerio de Marina de Suecia, puede considerarse como el paso inicial de la futura organización de las fuerzas navales suecas.

Para evitar que, por el acuerdo tomado de hacer de la capital del reino el centro de la defensa móvil de las costas del golfo de Botnia, permaneciese indefensa la meridional de la Península, el ministro tomó la determinación de crear en esta costa una estación naval.

Con tal objeto se ha dispuesto que en el arsenal de Karlskrona se instalen laboratorios especiales de torpedos, para dar independencia a la escuadra del Báltico de la que opere alrededor de Stokolmo ó en la parte septentrional del golfo de Botnia.

Tales laboratorios tienen también el objeto de que desaparezcan los inconvenientes que se derivan de tener que recurrir a la industria extranjera.

En cuanto a la organización de la escuadrilla de defensa de costas, el Ministerio, con particular insistencia, señala la deficiencia en la escuadra sueca de barcos exploradores.

Sobre estas bases, el Ministerio propone solicitar, ante todo, la construcción de dos *destroyers*, además del *Mode*, ya en construcción—proceder, en seguida, a la construcción del crucero acorazado del tipo *Jylgia* y de tres barcos de vigilancia para la fortaleza de Karlskrona, y a la reforma de las cuatro cañoneras *Ioke, Hildur, Bioreh y Gerda*. Se han pedido: 2.550.000 coronas para el crucero acorazado, como primer crédito de un gasto total de siete millones de coronas; 600.000 coronas para terminar el *destroyer Mode*, último crédito, y 2.424.000 coronas como primer crédito para la construcción de dos nuevos *destroyers*.

Se cuida muchísimo en obtener una flota de torpederos bien constituida y de tipo uniforme.

En la actualidad Suecia dispone de 19 torpederos de 1.ª clase y 12 de 2.ª, de los primeros, dos están a punto de concluirse en arsenales suecos. Se propone adquirir otros nueve torpederos de 1.ª clase y cuatro de 2.ª. Además de esto, se proyecta el engrandecimiento del depósito de torpedos de Stokolmo, la implantación de laboratorios para torpedos en Karlskrona, la terminación de los trabajos de fortificación empezados en varios puntos de la costa y la adquisición de material de artillería de costa.

En el proyecto a que hacemos referencia se declara que se han tenido en cuenta las enseñanzas de la actual guerra ruso-japonesa, y en su consecuencia se concede un gran valor, como instrumento de combate, a los torpedos, y muy escaso a los submarinos.

FRUTAS Y HORTALIZAS

El Sr. Canalejas, acompañado de una comisión del Sindicato frutero de las provincias de Levante, ha visitado esta tarde al ministro de Agricultura para pedirle la rebaja de las tarifas de transporte de frutas y hortalizas, que perjudican notablemente la exportación de aquellos productos al extranjero y que encarece los mismos en los mercados nacionales.

La misma comisión, acompañada del Sr. Canalejas, ha visitado también al ministro de Hacienda en solicitud de la supresión de los derechos de exportación de dichos frutos.

Tanto el ministro de Hacienda como el de Agricultura ofrecieron estudiar el asunto y hacer todo lo posible por complacer tan justificadas pretensiones.

La industria naval inglesa

Es interesante trazar un esquema de las construcciones navales hechas durante el año 1904, en los astilleros oficiales y particulares de Inglaterra. Con él a la vista, se echa de ver la razón que tienen los pensadores británicos para preocuparse del *Made in Germany*: esto es el enemigo más poderoso que ha salido a Gran Bretaña en los tiempos presentes.

El tonelaje de los buques de guerra lanzados al agua durante el año 1904, en los astilleros privados, es menor que el del año 1903, e indica la decreciente progresión que sigue la industria naval en Inglaterra.

El promedio de toneladas lanzadas al mar por los astilleros particulares del Estado en el septenario 1896-1903, tanto para la marina real cuanto para otras del extranjero, fué de 145,000; el de 1904, sólo alcanzó 127,400 toneladas.

La industria oficial fué la más favorecida; llevaba entre manos construcciones de importancia durante ese año.

El arsenal de Portsmouth construyó dos acorazados, el de Chatham el crucero acorazado *Devonshire* y el de Pembroke el *Duke of Edinburgh*. El de Devonport no votó ningún buque este año de 1904; pero dió un gran avance al acorazado que estaba en grada, y puso la quilla a un crucero. Chatham y Pembroke pusieron, respectivamente, las quillas a cuatro y dos cruceros.

Lo concluido por los astilleros privados, durante 1904, fué un crucero al Canadá, por la casa Vickers, y tres cañoneros, por Yarrow. Además, estos dos astilleros, llevan en ejecución trabajos que se terminarán en este año y en 1906, para distintos Estados de Europa y América.

Para la Marina británica, la industria privada ha hecho varios submarinos y *destroyers*: la casa Palmer ha lanzado al mar tres *destroyers* del tipo nuevo de 25-5 millas; otros tres ha dado Hawthorn Leslie y C.ª; dos de la misma clase Yarrow; otros dos idénticos Cammell; dos más Torreycof, y uno la casa White y Compañía.

También han producido algunos cruceros de tercera, de gran andar, los astilleros privados, con destino a la Marina imperial: la Casa Cammell ha hecho dos de 25 millas y otros dos la Casa Fairfield; Armstrong ha construido uno y otro Vickers.

La disminución de las construcciones navales en Inglaterra repentinamente en el aumento de producción de los astilleros alemanes. Estos eran en 1870 siete, y bien modestos; hoy existen 31 astilleros importantes, aparte los del Estado. Hasta hace veinticinco años correspondía a la Gran Bretaña el 80 por 100 de las construcciones navales del mundo, proporción que hoy ha descendido al 71 por 100, correspondiendo a Alemania el 16 por 100 de las construcciones totales.

Los astilleros *Vulcano*, de Stettin, llevaban en 1904 en construcción siete buques de guerra, tres grandes trasatlánticos y un centenar de locomotoras. De los buques de guerra, tres son acorazados. Trabajan en el 8,000 operarios, y el dividendo distribuido a sus accionistas en el último año ha sido el 14 por 100.

Los astilleros *Germania* de Krupp, en Kiel, representan un movimiento fabuloso; los astilleros de Schichan, en Elbbrück, dan vida a todo un pueblo y rivalizan con sus torpederos con los más acabados de Gran Bretaña.

En Hamburgo, los astilleros Blohm y Voss, con sus tres inmensos diques flotantes para buques de 15,000 toneladas, sus siete vastas dársenas y sus enormes máquinas, prosperan; los de Reiherstieg, Nandenburg y Janssen en la misma gran ciudad marítima, todos ellos en auge creciente.

Los del Wessler, que ya llevan producidos 17 acorazados y buen número de cruceros en los nueve años de existencia que cuenta; los famosos de Howald, que se dedican a producir para las marinas de guerra extranjeras; los de Neptuno, en Rostock, y los de Danzig.

De esos talleres han salido colosos como el *Pretoria* y el *Deutschland*.

Solamente Krupp en sus arsenales, Germania de Kiel, puede entregar anualmente 11,000 toneladas de planchas de blindaje, y al decir del profesor Flannu, a partir de este año de 1905, puede construir simultáneamente 20 buques de guerra de gran tonelaje al par de una docena de contratropaderos.

Si a todo este movimiento industrial marítimo se agrega la enorme producción que los tales astilleros hacen de locomotoras, máquinas, calderas, pontones, rails, tuberías, rodaje, etc., se comprenderá cuán fundado es el temor de la Gran Bretaña ante el visible desarrollo de nación tan fuertemente competidora.

Aquí está la clave de los peligros para el porvenir. Basta hablar con ingleses y con alemanes, para percibirse que su odio recíproco arranca de la necesidad de dominar el mercado universal.

EL SUCESO DE MÁLAGA

Versión de un testigo

En la prensa local encontramos algunos nuevos detalles que completan la información telegráfica que acerca de este sangriento suceso anticipábamos.

Un redactor del periódico malagueño *La Unión Mercantil* ha hablado con el capitán de Carabineros D. Aureliano Clavijo, que, como recordarán nuestros lectores, fué testigo presencial del triste suceso, e intervino para separar a los contendientes.

He aquí la versión del Sr. Clavijo: «Me encontraba—dice—en el Salón Japonés del Circolo, acompañado del coronel de Extremadura y otros jefes, cuando sentí un disparo de revólver Smith en el patio; salí apresuradamente y no pude darme cuenta exacta de lo que presencié en aquellos momentos; el patio se había quedado desierto; dos señores que, según he sabido después, eran D. Miguel Sánchez Pastor y D. Mariano Briales, luchaban desesperadamente a palos, mientras el Sr. García Guerrero ostentaba un revólver en la mano en actitud de hacer un segundo disparo; entonces pude observar que el Sr. Briales se hallaba herido en la cabeza y en una pierna y que manaba abundante sangre por el borde del pantalón.

Viendo que Briales sacaba un revólver, lo sujeté por la muñeca y logré arrebatarlo; el revólver era de cinco tiros y conservaba todas las cápsulas; entonces lo solté, pues yo no podía presumir que llevase más armas, pero se desabrochó con gran trabajo el chaleco y sacó un puñal con la vaina dorada reproduciéndose la lucha con el Sr. Sánchez Pastor.

En esto llegó el hermano de D. Mariano Briales, llamado Eduardo, y le dije aquí: —¡Eduardillo, me han matado! Loco este último de furor se unió a los contendientes en defensa de su hermano, cayendo el señor Sánchez Pastor al suelo con el cuerpo acerbillado a puñaladas.

Los heridos Continúan muy graves, sin que se hayan presentado las complicaciones que eran de temer, dada la naturaleza de las heridas.

El Sr. Briales (D. Mariano) tiene las siguientes: Una de arma de fuego con orificio de entrada, situada en la parte anterior y media de la región costal izquierda, otra de la misma forma con orificio de entrada, por la cara anterior del tercio inferior del antebrazo derecho y el de salida por la cara exterior del expresado antebrazo; otra de la misma forma con orificio de entrada y salida en el pabellón de la oreja izquierda; una herida punzocortante de cuatro centímetros de extensión, situada en la cara posterior del tercio inferior de la pierna izquierda.

Esta última es muy grave por la intensidad de la hemorragia sufrida.

La herida punzocortante que sufre el Sr. García Guerrero en el espacio intercostal, ha sido calificada de grave.

Los médicos no han podido explorar aún esa herida, pero sospechan que haya podido interesar la pleura, en cuyo caso el paciente se halla expuesto a gravísimas complicaciones.

El médico Sr. Torre Bonifaz, que trató de impedir que D. Eduardo Briales agrediera a García Guerrero cuando curaba a éste en la Casa de Socorro, resultó con la manga de la americana desgarrada por el puñal.

En el salón, teatro de la contienda, fueron recogidos por un socio varios objetos que perdieron los contendientes en el calor de la refriega, entre otros unos lentes de oro y un cachillo de monte, con el cual se causaron al Sr. Sánchez Pastor las heridas de que falleció.

AYUNTAMIENTO DE MADRID

Las Cuatro Calles

El alcalde ha concedido un plazo de quince días para que sean desalojadas las casas número 18 y 20 de la Carrera de San Jerónimo, que se encuentran en estado ruinoso.

El solar que dejan ambas fincas al ser derruidas, formará parte del ensanche de las Cuatro Calles, y por consiguiente, la acertada medida del alcalde representa un paso más dado para la realización del proyecto de ensanche citado.

Los Consumos en Madrid

En el Ayuntamiento han facilitado hoy la siguiente Nota oficiosa:

«La comisión de Consumos del Ayuntamiento ha comenzado las audiencias públicas que tenía acordadas, reuniéndose al efecto todos los días a las siete de la tarde, con objeto de tomar nota de cuantas observaciones se le hagan referentes a las tarifas del impuesto y al pliego de condiciones que tiene en estudio para el próximo arriendo.

De desear es que el pueblo de Madrid colabore a la gestión municipal, contribuyendo con sus conocimientos y reparos a subsanar los errores y deficiencias observados durante el presente arriendo.»

Hasta ahora van presentados ocho escritos, uno de ellos de los expendedores de leche, ante la comisión. La cifra es bien pequeña para la importancia del asunto.

A la información oral sólo ha acudido el representante de los drogueros, para hacer algunas indicaciones.

La falta de actividad de todos los interesados en la cuestión es muy lamentable, tanto más cuanto que una vez realizado el nuevo arriendo y cuando ya el remedio sea muy difícil, lloverán las protestas en la Casa de la Villa.

Alumbrado en el Boulevard

En la reunión que esta mañana ha celebrado, bajo la presidencia del alcalde, la comisión de Ensenche, se ha acordado completar el alumbrado por gas incandescente del Boulevard de las Calles de Sagasta, Carranza y Alberto Aguilera, en toda su extensión.

Otras noticias

El Sr. Vincenti está dispuesto a evitar que los alcaldes de barrio cometan el abuso de cobrar derechos por la expedición de volantes para fés de vida, pues ninguna disposición determina que se cobren.

El alcalde procederá contra todos los de barrio que no atiendan la orden, y al efecto va a dirigir una circular a los tenientes de alcalde en solicitud de que se le den a conocer las contravenciones que se observen.

Hoy ha visitado el alcalde las obras de derribo del cuartel de San Gil, y ha solicitado del contratista que emplee mayor número de obreros para que el derribo termine cuanto antes.

El Banco Hispano-Americano se ha suscrito por 100 pesetas mensuales para los Asilos de mendigos.

Para el próximo presupuesto se ha aprobado un proyecto de urinarios con lavabo que se instalarán en distintos puntos de Madrid.

LOS BIZKAYTARRAS

Anoche volvió a producirse en Bilbao un lamentable incidente, provocado por los excesos del bizkaytarrismo.

En el paseo del Arenal ejecutaba la banda del Municipio unos aires vascos.

El joven Eduardo Arrechavaleta, de ideas separatistas, lanzó un puñal a España, y el público lo acorraló, indignado, dispuesto a castigarlo.

La intervención de la policía contuvo las iras de la muchedumbre, que siguió hasta la Delegación al joven bizkaytarra gritando: ¡Viva España! ¡Mueran los traidores!

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—8 de Agosto de 1905.

Gracia y Justicia.—Real orden resolutoria de una instancia elevada por el Banco de España solicitando se aclaré o modifique el real decreto de 26 de Febrero de 1903 en el sentido de exceptuar del reparto establecido en el art. 4.º del mismo aquellos asuntos que no tengan carácter oficial.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Reales órdenes disponiendo que se anticipen para su provisión las vacantes de cátedras que se expresan.

Admisión pública.—Subastas para contratar el transporte de la correspondencia pública.

Administración central.—Gracia y Justicia.—Dirección general de los Registros.—Lista de los aspirantes a los Registros de la propiedad que se expresan.

Gobernación.—Dirección general de Correos y Telégrafos.—Subastas para contratar el transporte de la correspondencia pública.

Universidad central.—Nombrando vocal del Tribunal de oposiciones a escuelas de niños de este distrito a D. Juan Francisco Sánchez Morata.

Temperatura en Madrid

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 12º sobre 0. A las doce de la tarde, 31º sobre 0. A las cuatro, 23º sobre 0. La máxima fue de 32º sobre 0. La mínima de 19º sobre 0. El barómetro marca 706 mm.—Variable.

Información telegráfica

EXTRANJERO

MARRUECOS

La «entente» cordiale.—Animosidad de los marroquíes

Tánger 7.

Noticias de Fez dicen que, desde hace unos días, las relaciones entre los ministros de Francia y Alemania vienen siendo más corteses, habiendo cambiado visitas ambos diplomáticos.

«Parece, pues, que los *pourparlers* y conversaciones, las Notas y *Memorandum* cambiados entre París y Berlín, empiezan a surtir efecto, y que la esperada *entente* está en vías de realizarse.

Por su parte el Maghzen parece ser francamente hostil al proyecto de Conferencia.

Entre la población indígena de Fez se nota actualmente un sensible y progresivo aumento de animosidad hacia el elemento europeo, obediendo estos sentimientos de xenofobia al deseo de que los residentes extranjeros salgan cuanto antes de dicha capital.

Francia y Alemania

París 7.

«Le Temps» ha recibido de Berlín un telegrama diciendo que al príncipe Radolin no le será posible entregar, durante la entrevista que celebrará el próximo miércoles con M. Rouvier, el texto de la contestación alemana al *memorandum* francés; pero se asegura que dicha contestación producirá completo acuerdo entre París y Berlín sobre la cuestión de Marruecos.

Contra las reformas

Londres 8.

Al *Times* telegrafían desde Tánger que los *vizirs* levantan el espíritu de resistencia y el fanatismo contra las reformas y contra los europeos. Es opinión general que si las potencias no obran de completo acuerdo, la Conferencia fracasará seguramente.

Revolución en Rusia

Desórdenes en Reval

Reval 8.

Los obreros celebraron ayer un mitin. Estos intentaron matar al jefe de la policía y organizar una manifestación con banderas encarnadas, que la policía trató de dispersar. Los manifestantes dispararon sus revólvers, hiriendo gravemente al jefe de la policía, a un oficial de cosacos y a varios soldados; éstos dispararon sus fusiles al aire y los cosacos dispersaron con sus látigos a los manifestantes.

Escuadra francesa en Inglaterra

Actos de cortesía

Cobres 7.

Las visitas de cortesía del rey Eduardo y del jefe de la escuadra francesa, almirante Caillard, se han celebrado según el programa establecido, haciéndose las salvas de ordenanza.

Un banquete.—Brindis del rey

Cobres 8.

El rey ha ofrecido un banquete a bordo del yate real, al que han asistido la reina y la familia real, el embajador de Francia y los oficiales franceses.

S. M. ha recordado la entusiasta acogida hecha en Brest a la flota inglesa, y ha demostrado su deseo de que la visita de los marinos franceses estreche los lazos de amistad que unen a ambas naciones, esperando que una paz duradera y las buenas relaciones se fortifique de este modo.

El rey ha brindado por M. Loubet y por la prosperidad de la marina francesa.

Ha contestado a este brindis el embajador de Francia, felicitándose de la cordial y buena armonía entre ambas naciones.

El almirante francés Caillard dice que estas visitas recíprocas estrecharán cada día más los lazos de amistad y simpatía entre los marinos de Francia e Inglaterra.

Función de ópera.—Aclamaciones

Portsmouth 8.

La representación en el teatro Real ha sido una magnífica fiesta. Los himnos nacionales han sido escuchados de pie por el público y muy aplaudidos. El rey Eduardo y M. Loubet fueron aclamados.

Comentarios de la prensa

Londres 8.

Toda la prensa de esta mañana hace resaltar

la importancia de la visita de la flota francesa, añadiendo que las dos naciones quedan unidas en una amistad duradera y provechosa para la paz del mundo.

El entusiasmo de la prensa inglesa no tiene precedentes.

Varios periódicos publican telegramas de Nueva York hablando de la inmensa satisfacción del pueblo americano ante la unión de Francia con Inglaterra.

Viendo los barcos

Cobres 8.

Durante toda la mañana un sin número de yates y embarcaciones de todas clases, llenos de bote, han estado cruzando por la ría, conduciendo a paisanos, marinos y militares que admiraban a los buques franceses surtos en estas aguas.

Esta tarde se celebrará una regata en la que se disputará la «Copa del Rey».

Entre los barcos que tomarán parte, figura el *Meteor*, yate del Emperador de Alemania.

LA GUERRA

Soluciones de los plenipotenciarios japoneses

Londres 6.

Telegrafían de Portsmouth (Estados Unidos), que al abrirse la Conferencia los japoneses propondrán dos soluciones para la paz; la primera conciliadora y moderada si los delegados rusos la admiten sin demora, la segunda, muy dura en caso de prolongarse la guerra.

Los negociadores

Portsmouth (Estados Unidos) 8.

El plenipotenciario ruso, Mr. Witte, ha llegado anoche a las 11'15.

Noticias varias

El rey Oscar

Stokholm 7.

Un decreto firmado por el rey Oscar ha sido publicado hoy, anunciando que el monarca sale en dirección a una estación balnearia, con objeto de descansar de las fatigas que le han causado los meses que acaban de pasar.

Durante la ausencia del soberano, el Kronprinz queda encargado del Gobierno.

Al terminar el citado decreto, el rey dirige a la nación sueltas sentidas palabras de gratitud, manifestando al mismo tiempo el sentimiento que le ha causado la separación de Noruega.

Una carta del Papa

Roma 8.

El Papa ha dirigido al jefe de la Acción Social Católica de Italia una carta expresándole su sentimiento porque la Encíclica relativa a la supresión *Non expedit* fué interpretada falsamente. No quiere renunciar a las gloriosas tradiciones y derechos de la Iglesia y a las reivindicaciones de la Santa Sede.

Desórdenes en Hungría

Budapest 7.

Se han producido tumultos en Hojer, Comit y Hoves entre jornaleros y soldados. Las tropas que fueron llamadas para restablecer el orden no pudieron conseguirlo en los primeros momentos, pues tan pronto llegaron fueron atacadas por los amotinados, teniendo que hacer descargas, de las cuales resultaron siete obreros muertos y 18 heridos.

Choque de trenes

Springberg 8.

Han choqueado dos trenes esta tarde, resultando todos los viajeros muertos o heridos de gravedad; hasta ahora van retirados siete cadáveres. Se cree que ascienden a 20 los muertos.

Visión de desierto.—A tiros con una fiera

Lisboa 7.

Esta tarde un leopardo ha conseguido evadirse de la jaula en que se hallaba encerrado, en el Jardín Zoológico, siendo perseguido por fuerzas de la guardia municipal, que disparó sobre él varios tiros; pero sin resultado. Uno de los soldados, acercándose con arroyo al animal enfurecido, le atravesó el cuerpo con la bayoneta; pero el leopardo, deshaciéndose del arma, dió un formidable brinco, cayendo sobre el guardia y zarpeándole horriblemente. Su estado es gravísimo.

La fiera fué muerta a tiros por los guardias.

«Bill» aprobado

Londres 8.

Constituida en secciones la Cámara de los Comunes, adoptó por una gran mayoría de votos el «bill» relativo a las obras de Marina.

FOLLETIN DE EL CORREO

Isabel de Baviera

POR ALEJANDRO DUMAS

Detrás de la litera de la reina venía, cabalgando en un palafreñ ricamente enjaezado, la duquesa de Berry; caminaba lentamente, conducido su corcel por los condes de Nevers y de La Marche. Aquí tropezaban también con dos nombres, de los que el más pequeño irá a perderse también con el tiempo y a desaparecer en la sombra del mayor, porque este conde de Nevers, hijo de Felipe y abuelo de Carlos, será un día conde de Borgoña. Su padre se apellidaba el Intrépido; llamaron el Temerario a su nieto, y la historia le tiene ya reservado el sobrenombre de Sin-miedo.

En 12 de Abril de 1385 casó con Margarita de Haynault el conde de Nevers, que contaba por aquel tiempo veintidós años; era robusto y admirablemente formado, aunque de estatura no muy aventajada; el mirar de sus azules y pequeños ojos, como los del lobo, era decidido y amenazador; el color de sus largos y tersos cabellos sólo puede formarse idea comparándolos con el plumaje negro amateado del cuervo; como llevaba afeitada la barba, descubriábase en toda su extensión su rollizo rostro respirando fuerza y salud. Por la poca atención con que manejaba su corcel, conocióse la confianza del caballero en sus manos.

Aunque todavía era muy joven y no había tenido el honor de ser armado caballero, le eran ya familiares los arneses de la guerra, pues no había desperdiciado ocasión alguna para acostumbrarse a las privaciones y endu-

recer su cuerpo para toda clase de fatigas; tan severo para los demás como para consigo mismo, insensible al hambre y a la sed, al frío y al calor, parecía un hombre de estuco, sin las necesidades comunes a los demás hombres; altanero con los grandes y afable con los que eran menos que él, se hizo odiar constantemente de sus iguales y amar de sus inferiores; susceptible a todas las pasiones violentas, sabía dominarse y encerrarlas dentro de su pecho, y su pecho dentro de su coraza.

Ese doble forro interior, ese baluarte de acero y de carne, era un abismo donde no podían penetrar las miradas de los hombres y en el que ardía un volcán, que aunque en la apariencia estaba apagado, sin embargo le corría las entrañas hasta que llegaba el momento favorable; pues entonces reventando con furia destruía cuanto encontraba al paso la lava ardiente de su cólera.

Su traje, en el día de que vamos hablando, era de una sencillez tan exagerada, que podía asegurarse que lo había vestido solo para que hiciera contraste con el de Luis de Turena. Componíase de una bata de terciopelo verde, más corta de lo que generalmente se llevaba, con mangas abiertas y perdidas, sin adornos ni bordados, enida al cuerpo con un cinturón de mallas de acero, que sostenía una larga espada de hierro bruñido; y la abertura que las solapas dejaban en el pecho permitía ver una ropilla azul celeste, sujeta alrededor del cuello con un collar de oro cincelado que hacía las veces de cuello; su capuz era negro, y un solo diamante sujetaba todos sus pliegues. Este diamante era el que, con el nombre de *Sancy*, formó parte después de la joyería de la corona de Francia.

Nos hemos detenido particularmente en hacer conocer a estos nobles señores, que cons-

tantemente encontramos alrededor del rey, por que después del triste y poético rostro de Carlos, y después de la ardiente y enamorada Isabel, fueron los dos personajes más importantes de aquel desgraciado reino.

Ellos fueron la causa de que la Francia se dividiese en dos partidos, combatiendo el uno en nombre de Orleans, y el otro en el de Borgoña. Al escoger cada partido un jefe, recibió con él un amo, y con el amo sus pasiones; amó lo que su señor amaba, y aborreció lo que su señor aborrecía; lo olvidó todo por él; todo, hasta el rey, que era su señor, y a la Francia, que era su madre.

Sobre un blanco corcel y por uno de los lados del camino, venía fuera de las filas madama Valentina, de quien ya hemos hablado a nuestros lectores, diciendo que era la mujer del joven duque de Turena. Era la primera vez que venía a Francia, adonde llegaba a la sazón desde su patria, la Lombardia, y cuanto en el nuevo país veía le parecía hermoso y seductor. Llevaba a su derecha al hidalgo Pedro de Craón, favorito predilecto del duque de Turena, vestido con un traje casi semejante al del duque, quien en muestra de su amistad se le había mandado hacer con tamaño semejanza. Era de la misma edad y hermosura que el duque, y afectaba como él la mayor jovialidad; mirándole, sin embargo, detenidamente, era fácil conocer que agitaban su alma todas las pasiones de un corazón violento, y que su voluntad era una de esas voluntades de hierro que caminan siempre derechas al blanco de sus deseos, sea de odio o sea de amor; y por último, que podía esperarse muy poco de su amistad y temerse mucho si se le llegaba a tener por enemigo.

Con una armadura de hierro, que llevaba con la misma soltura que los otros señores sus

trajes de terciopelo, venía a la izquierda de la reina: Oliverio de Clisson, condestable de Francia, llevaba levantada la celada, por lo que veíase el rostro honrado y franco de aquel veterano dividido por una larga cicatriz recuerdo sangriento de la batalla de Auray y prueba de que la espada de flores de lis que pendía de su cinturón era un premio de sus buenos y leales servicios, y no una gracia debida a la intriga o al favor.

La Bretaña había visto nacer a Clisson y se había educado en Inglaterra; pero habiendo vuelto a Francia a la edad de dieciocho años, combatió desde aquel tiempo ardiente y constantemente en los ejércitos reales.

Después de haber enterado a nuestros lectores de las personas que llevamos hecha mención, nos contentaremos con nombrar los que venían en sus comitivas: la duquesa de Borgoña y la condesa de Nevers seguían conducidas por Enrique de Bar y el conde de Nobur.

El diestro del palafreñ de la duquesa de Orleans, ricamente enjaezado, lo llevaban Jacques de Borbón y Felipe de Artois.

La duquesa de Bar y su hija seguían después acompañadas de Carlos, de Albret y del señor de Concy, cuyo nombre sólo despertaría un memorable recuerdo, si nosotros no nos apresurásemos a traerlo a la memoria repitiendo la divisa más modesta o más altanera tal vez de aquella época:

Ne suis prince, ni Duc aussy

Te suis le seigneur de Concy.

Ninguna mención haremos de señores, señoras y señorías que venían detrás, ya cabalgando, ya en carros cubiertos o palafreños. Bastenos decir que la comitiva donde iba la reina entraba ya en los arrabales de la capital cuando los pajes y escuderos que formaban la cola no habían salido todavía de San Denis.

La reina había sido recibida en todas partes a su paso con las aclamaciones de Navidad, que se usaban entonces en vez de las de viva el rey, porque el pueblo no había encontrado aun en aquella época de creencias una palabra que expresase mejor su alegría que la que recordaba el día del nacimiento de Cristo. Inútil nos parece ya añadir que Isabel de Baviera y Mad. Valentina de Milán se llevaron tras sí las miradas de los hombres, así como las de las dos mujeres siguieron largo espacio al duque de Turena y al conde de Nevers.

Detúvose al llegar a la puerta de San Denis, donde la tenían dispuesta la primera parada. Era una especie de altar grande, forrado todo de raso azul, con un cielo estrellado de oro. Veíanse en las nubes que cubrían este cielo grupos de niños vestidos de ángeles, que cantaban dulce y melodiosamente, acompañando una hermosa joven que representaba a Nuestra Señora, y tenía sobre sus rodillas una imagen del niño Jesús. El sol resplandeciente, que hemos dicho ser la divisa del rey, alumbraba aquel estrellado cielo, del que pendían unidos los escudos de Francia y de Baviera.

La reina quedó agradecidamente sorprendida con este espectáculo, cuyo buen orden alabó mucho. Después que los ángeles acabaron su cántico y que se calculó el que la reina lo había examinado todo detenidamente, se abrió el fondo del altar; transformación que dejó ver la calle entoldada como una desmesurada tienda, cuyas casas todas estaban colgadas de camelote y de telas de seda, con tal profusión, que,

Viaje de Rouvier

M. Rouvier, presidente del Consejo, salió esta mañana para Thonon, frontera de Suiza, donde residirá algunos días.

La fiebre amarilla

Ocho personas más han fallecido de la fiebre amarilla. Se han registrado 32 casos.—Fabra.

Vapores correo

Con rumbo a Singapur ha zarpado el vapor de la Compañía Transatlántica, Claudio López.

Veracruz 8.

Procedente de la Habana ha fundado el trasatlántico María Cristina.—Labra.

PROVINCIAS

Comisiones para el eclipse

Han llegado los astrónomos ingleses Payon y Blasti, que vienen a estudiar el próximo eclipse de sol, comenzando la instalación de sus aparatos en el Bosque de Bellver.

El crucero inglés Venus ayudará a los astrónomos en los estudios, conduciendo un aparato para obtener una amplia fotografía del sol eclipsado.

En breve llegarán comisiones de astrónomos italianos y suecos.

Es probable que también vengan varias personas del Colegio de Barcelona.

Con rumbo a Barcelona ha zarpado de este puerto el cañonero Temerario.

Fiestas en la Coruña

El temporal deslució los festejos. Los conciertos organizados por la Sociedad Filarmónica, han resultado magníficos; el teatro estaba deslumbrante y rebosante de selecto público; los artistas todos fueron aplaudidísimos, especialmente Hollman y Puño, éste tocando al final la rapsodia de Liszt.

Hoy tendrá lugar la segunda corrida, suspendida ayer a causa de la lluvia.

Han llegado los oficiales de caballería que tomarán parte en la fiesta hipica.

Los trenes, vagones y diligencias que llegan del Ferrol vienen abarrotados de gente.

Según informes de estos viajeros, en el puerto de Riveira hubo varias colisiones entre jeiteros y traerinos.—Mencheta.

Un naufragio

El capitán general ha recibido un telegrama del ayudante de Marina, comunicándole que ha naufragado en Avilés, a la entrada del puerto, el balandro Esperanza, obstruyendo la entrada del canal.

La tripulación pudo ser salvada.—Mencheta.

Ramillita de noticias

Han sido impuestas cerca de 2.000 multas por infracciones a la ley del descanso dominical.

Por haber sido despedidas por el dueño de la fábrica Puig Saladrigas, dos obreras que habían reñido, con compañeras, cuyo número asciende a 50, se han declarado en huelga.

Ha llegado el general Ordóñez, que marchará hoy para Béjar.

Es objeto de censura la pobleza con que se han celebrado los funerales por el Sr. Villaverde. La ceremonia ha sido ostentosa por el cabildo, asistiendo las autoridades. Se ha notado la ausencia del Obispo.

Entre los médicos titulares ha producido pésimo efecto el carácter obligatorio que se ha dado al Montepío y Patronato de médicos titulares.—Fabra.

La Corte en San Sebastián

La Infanta Isabel ha salido en el tren rápido con dirección a La Granja.

En la estación fué despedida por D. Alfonso, la Infanta María Teresa, las autoridades y el Cuartel militar.

El alcalde le obsequió con un artístico ramo de flores.

El Rey a Bilbao.—Regreso del presidente San Sebastián 8.

Hoy no ha firmado el Monarca ningún decreto.

El próximo jueves saldrá el Rey para Bilbao, donde presenciará las regatas.

El viernes marchará a Madrid el presidente del Consejo a donde llegará el sábado.

S. M. el Rey ha paseado, acompañado del Príncipe en automóvil, por varias calles, y después por la carretera de Pasajes.

EL VERANO

Han salido: Para San Sebastián, el diputado a Cortes Sr. Ortega, el Sr. García Herreros, D. Francisco Pimentel, los señores de Labourette y D. Lorenzo Roldán.

SUCESOS

Intento de suicidio.—Esta mañana intentó suicidarse, arrojándose por el balcón de su domicilio, Embajadores, 37, el director de la Inclusa, D. Mariano Jiménez Corral.

En la caída se produjo una extensa herida en el cráneo y conmoción cerebral.

En grave estado fué trasladado a la Casa de Socorro, en donde se le hizo la primera cura.

Ignóranse los móviles del suicidio.

Dependiente infiel.—Justo Salgado, dueño de la lechería establecida en la calle de Bordadores, núm. 3 duplicado, ha denunciado al Juzgado de guardia a su dependiente Casimiro Herrador, que hace dos días dejó de su establecimiento, llevándose 300 pesetas y otras cantidades que había cobrado.

Garías conyugales.—José Carrasco, domiciliado en la calle de Galileo, núm. 20, fué detenido esta mañana y puesto a disposición del Juzgado por haber maltratado a su esposa, ocasionándole varias lesiones de pronóstico reservado que le fueron curadas en la Casa de Socorro del distrito.

Maltrato a un superior.—Un corneta del batallón de ingenieros zapadores, llamado Marcial Tinaquero, fué recogido anoche en los Cuatro Caminos en completo estado de embriaguez por la pareja de Seguridad y llevado a la Delegación, donde se le ocurrió un calabozo.

Esta mañana el oficial de Seguridad D. José Reyes, que se encontraba de guardia en la ciudadela, avisó al cuartel de Ingenieros que fuesen un cabo y dos números a recoger al corneta, y cuando estos se llevaban a su compañía se abanzó éste sobre el oficial Sr. Reyes, dándole dos bofetadas.

Sujeto el irascible corneta fué trasladado al cuartel, dándose conocimiento del hecho al Juzgado militar, el cual inmediatamente ha empezado a instruir el sumario.

Marcial Tinaquero está sujeto a otro proceso por actos inmorales, y recargado el tiempo de su servicio como militar por actos de desobediencia a sus superiores.

Caida a un pozo.—A última hora de la tarde se ha recibido aviso en el Juzgado de guardia de que en una huerta situada al final de la calle de Embajadores se había caído a un pozo un hortelano que trabajaba en aquella.

Conducido a la sucursal de la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, fué curado de varias lesiones graves.

El impuesto de Consumos

Motín en Mula

Dicen de Murcia, que en el pueblo de Campos, del distrito de Mula, ha habido una manifestación hostil al Ayuntamiento por el proyecto de reparto de Consumos para el año actual.

El alcalde ha pedido fuerzas, saliendo para dicho punto el comandante del puesto de Albaladea, con la única pareja que tiene a sus órdenes.

Las bajas de la guerra

Pérdidas rusas

Actualmente se tienen ya datos definitivos de las pérdidas experimentadas por los rusos en los primeros meses de campaña.

Un periódico moscovita, el Rassuve, publica los siguientes datos tomados de los centros oficiales:

Table with columns: Bajas, En el Cha-ho, En Puerto Arturo y Ling min-ting, En Lia-Yang, En Keingtal, En Walang, En Turentchen, En Sandepu, En Mukden, En combates navales, En pequeños combates, En caminos y marchas, Por enfermedad.

El Reina Regente

El ministro de Marina ha manifestado hoy que se propone llevar al próximo presupuesto créditos bastantes para que pueda ser botado el año próximo el Reina Regente y pueda navegar el Cataluña.

Secuestro frustrado

En Marcen (Huesca) tres desconocidos, con el pretexto de comprar vino, penetraron en el domicilio de Mariano Partusa, vecino acomodado de la localidad, y cuando estuvieron dentro lo mataron y amordazaron exigiéndole 5.000 pesetas.

Mariano tuvo tiempo de demandar socorro, acudiendo a sus gritos un hermano suyo que puso en fuga a los criminales.

Secretarios de gobiernos civiles

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Cuenca el Sr. López Monis, electo de Lugo, y para la vacante que éste deja ha sido designado D. Juan Ovejero, secretario cesante.

El secretario del gobierno de Huelva, Sr. Cuervo, ha sido declarado cesante por desobediencia a la primera autoridad civil de la provincia.

Enseñanza agrícola

Por real orden de 7 del corriente, del ministerio de Agricultura, se ha dispuesto se lleve a cabo la enseñanza agrícola ambulante, creada por el real decreto de 7 de Febrero de 1902, bajo la dirección de los ingenieros agrónomos directores de las Estaciones etiológicas de Ciudad Real, Haro y Villanueva de los Panades; de las Granjas-Institutos de agricultura de la Coruña y Barcelona, y de los campos de experiencias de las provincias de León y Pontevedra.

Se dispone que dicha enseñanza se dé en la forma más práctica posible, llevando todo el personal y material que sea necesario al fin indicado y determinándose por los ingenieros las localidades en que crean deba darse la enseñanza.

Fallecimiento. Hoy ha fallecido en Madrid la respetable señora doña Julia Pato, tía de nuestro antiguo compañero de redacción D. Pablo Becerra.

El Consejo se asocia sinceramente al duelo que aflige a nuestro querido amigo.

Accidentes mineros

En cumplimiento del real decreto de Agricultura creando una comisión para el estudio del grisú, de los explosivos y de los accidentes mineros, han sido nombrados para formar parte de la comisión D. Luis Mallada, ingeniero jefe de Minas, presidente; y vocales, D. Ildefonso Sierra, D. José Madrid y D. Antonio Contreras, profesores de la Escuela de Ingenieros; D. Enrique Hauser, profesor afecto al laboratorio de la Escuela; D. Rafael Ariza, inspector de explosivos del ministerio de Hacienda; un ingeniero de Minas que designarán los ministros de las cuencas hullaeras del Norte de España y otro designado por las cuencas de Córdoba y Sevilla. Será secretario el ingeniero más moderno de los primeros cinco citados.

El agua en los Cuatro Caminos. Hoy ha aprobado la comisión de Hacienda del Ayuntamiento la proposición presentada por la casa Morgan para elevar el agua por medio de la energía eléctrica en los Cuatro Caminos.

El presupuesto de instalación de las máquinas necesarias asciende a 50.000 pesetas pagaderas en cinco meses.

UNICA CASA QUE VENDE los anteojos Roca de Precisión: J. Duboso, óptico. Arenal, 19 y 21.

Los obreros de Tamarite en huelga. Telegrafista del gobernador de Huesca que se han declarado esta mañana en huelga los obreros del canal de Tamarite, con quienes hacen causa común otros trabajadores agrícolas.

Como reina allí mucha efervescencia, el jefe de la Guardia civil de Huesca ha salido con fuerzas para Tamarite.

Junta clasificadora de Ultramar. En el ministerio de Hacienda se ha reunido hoy la Junta clasificadora de Ultramar, examinando 558 expedientes, de los cuales 321 fueron aprobados. Todos ellos corresponden a personal del ejército.

Balance del día. En el Consejo de ministros de ayer se dió cuenta de la renuncia del P. Nozalada a la archidiócesis de Valencia, con lo cual, dice un estimado colega, se ha puesto el punto final a una lamentable y dilatadísima historia.

Efectivamente, deplorable y larga ha sido la tramitación de este asunto, al apreciar el cual, en algunos de sus incidentes, no está la opinión unánime, ni mucho menos, pues dejando aparte la discutible oportunidad del nombramiento, presenta el asunto dos aspectos: uno de orden social, de gobierno, y otro de justicia, que muchas personas no pueden menos de contemplar con pesar.

El que al fin y al cabo el Sr. Nozalada no haya podido tomar posesión de la archidiócesis de Valencia, significa, sería pueril desconocerlo, que las amenazas de la turba multa, que no hay que confundir con la opinión de los pueblos siempre atendible aun cuando sea errónea, ha triunfado una vez más del principio de autoridad.

Y significa también, y esto es aún peor, que la especie inverosímil en cualquier parte, de que un fraile puede ser el culpable de la renuncia de una plaza fuerte defendida por importantes elementos de guerra, encuentra en nuestro país valedores y mantenedores que por una razón u otra logran imponer su criterio con agravio de los más elementales sentimientos de justicia.

En primera plana publicamos una referencia del espectáculo, más que vergonzoso, que en la madrugada de ayer ofreció la Plaza de Toros de Madrid.

Acostumbrados tradicionalmente a condenar la salvaje fiesta, no sabemos ahora si lamentar o celebrar los actos dignos de Cafrería, realizados en la becerrada a que aludimos, porque ellas han dado motivo a que los mismos partidarios del espectáculo más nacional, se reuelvan airados contra estas expresiones de barbarie, y algo es algo, que siquiera una vez no nos encontremos en nuestra soledad habitual.

Señalos, sin embargo, loicito dolernos de que el Gobierno anterior, prescindiendo del sabio y patriótico voto del Sr. Silveira, levantara la prohibición de celebrar corridas los domingos, que tanto hubiera contribuido a acabar con este espectáculo, que mientras subsista y sea

causa o efecto de un estado lamentable de atraso, constituirá una vergüenza para nuestro país.

En los centros oficiales han confirmado hoy que el presidente del Consejo regresará a Madrid el sábado próximo.

El Sr. Montero Ríos reunirá enseguida en Consejo a los ministros, siendo probable que quede definitivamente acordada la fecha de las elecciones, que se sigue creyendo será la del 10 de Septiembre.

En el expreso de Barcelona ha vuelto a salir esta tarde para Sigüenza el ministro de Agricultura. Regresará el viernes, con objeto de hallarse en Madrid cuando llegue el presidente del Consejo.

Continúan llegando peticiones de obras públicas al ministerio de Agricultura, siendo de advertir que las provincias se disputan la participación en los créditos extraordinarios con creciente ansia.

PARA MELILLA

Directamente y sin escalas, saldrá del puerto de Almería el 25 de este mes el vapor

VELARDE

admitiendo viajeros desde Almería y mercancías facturadas desde Almería, Granada, Linares y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España. Consignatario en Almería: Señores Verdejo Hermanos.

LIBROS Y PERIODICOS

La entrevista de los Emperadores de Alemania y de Rusia, el incendio del puerto de Odessa, la residencia de «Sagamore», donde se celebran la conferencia para la paz entre Rusia y el Japón, el retrato del Infante D. Fernando, el del Emperador de Turquía y las notables fiestas de Valencia, constituyen las notas salientes de actualidad que publica en su parte gráfica La Ilustración Española y Americana en su núm. XXIX, al cual avaloran además las firmas de escritores y artistas como Fernández Bremón, Vital Aza, Cuenca, Cavestany, Lusionó, Garate, Coullant-Valera, Amador de los Ríos, Felipe Pérez y González, Teodoro Llorente, Fabián Vidal, etc., etc.

CHARADA

—No sirve que una segunda sobre la tercera cuatro donde se encuentra su esposo, esa hipócrita de Patro.

—Como que tuvo la culpa de que el pobre se muriera, pues por segunda tres cuarta siempre le armaba quimera.

—A mí nunca me ha gustado. —Yo la encuentro a la medida hasta prima dos tres cuatro y traidora la mirada.

—Basta ya de chismorreo, dijo de pronto Plutar: criticar es un pecado y os podéis condenar.

L. Fernández Rodríguez.

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior

A RRO BA MIEN TO

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Román, Secundino, Marceliano, Firmo y Rústico, mártires, y San Domiciano, Obispo.

Se ganó el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Lorenzo, donde a las diez habrá misa solemne con sermón que predicará el señor cura, y por la tarde visperas de su Titular con asistencia del cabildo de señores párrocos y ecónomos.

En San José continúa la novena a Nuestra Señora de la Peloma, predicando D. Eduardo Reina.

En la iglesia de San Pedro (calle del Nunco), continúa la novena a San Roque, predicando al anochecer D. Vicente Casanova.

En las religiosas de San Plácido (en las Salesas del paso de Santa Engracia), sigue también la novena a San Roque, con misa mayor a las diez, y por la tarde, después del rosario, predicará el padre Bonifacio Sánchez.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena, oratorio del Olivar, San José ó San Martín.

Funciones para mañana

ZARZUELA.—Beneficio del coro.—A las 8 1/2.—La canción del amor.—A las 9 1/2.—Emigrantes.—Gazpacho gitano.—A las 10 1/2.—Óperas del reino.—A las 11 1/2.—La mujer de cartón.

RECREO SALAMANCA.—Ayaia, I; Castellana, 10.—Espectáculo de farlas, patines, cinematógrafo, etc.—Nuevas, tómbola infantil; miércoles, sábados y domingos, concierto en el jardín.

IMPRESA DE EL CORREO

BOLSA Cotización Oficial del 8 de Agosto de 1905

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, Cambios de hoy, Fecha, 0/0, Titulos de la Serie F, de 50.000 pesetas nominales, etc.

Table with columns: CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO, FRANCOS NEGOCIADOS, Paris, a la vista, 25.000 a 32'40 0/0 premio, etc.

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DE SOCIEDADES, ACCIONES, BANCO DE ESPAÑA, Banco Hipotecario de España, etc.

Table with columns: Pesetas nominales negociadas hoy, 4 por 100 perpetuo, al contado, 200.000, etc.

Table with columns: Despues de la Bolsa, Cierre, 4 por 100 interior, fin de mes, 78'67, etc.

Table with columns: Negociación de Obligaciones del Tesoro, Pesetas, Dias anteriores, 142.024.000, etc.

Perfumeria Gellé Frères. Premiada con Medalla de Oro en la Exposición de 1878.—PASTA DENTIFRICA GLYCERINA, preparación de Eug. Devers, laureado de farmacia, etc.

Hierro Dialisado de Wyeth

Esta admirable preparación no produce ninguno de los perjudiciales efectos de los compuestos ferruginos ordinarios. Como la dosis es pequeña, puede administrarse con suma facilidad.

GRAVES CUESTIONES

¿Qué derechos y obligaciones tengo como padre y como consorte?—¿De qué modo deberé ordenar mi testamento para que nadie pueda impugnarlo?—¿De qué manera he de contratar para no salir perjudicado?—¿Qué he de hacer para conseguir el pago de una factura, letra o pagaré?

¿Qué he de hacer en caso de desahucio?—¿Qué he de hacer en caso de tal o cual incidente del trabajo?—¿Qué responsabilidades puedo exigirle a quien me ha dañado?—¿Cómo se garantizan la propiedad industrial y los inventos?—¿Cuáles son mis derechos políticos como ciudadano, y cómo puedo ejercerlos?

Estas y más de 8.000 otras cuestiones de importancia suma, se resuelven en forma amena e instructiva por medio de supuestas conferencias entre un Abogado y su Cliente, en la BIBLIOTECA JURÍDICO-POPULAR, que los señores Sucesores de "Manuel Soler", de Barcelona, han publicado, constituyendo una verdadera Biblioteca del ciudadano Español. Pídanse prospectos en todas las librerías de España ó directamente á Barcelona, Apartado correos, 89.

SUCESORES M. SOLER.

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos líos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones obtenidas desde hace treinta años en casos verdaderamente desesperados con el ALQUITRAN GUYOT, intentan aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público, sino lo que es más grave, la salud de los enfermos.

COMPANÍA BOVRIL

BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne. BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.

Los ingenieros constructores de Milán (Italia)

CERETTI & FANFANNI

56, Foro Bonaparte, 56

Se encargan de la construcción de tranvías, puentes, planos inclinados, transmisiones por cables, etc. Catálogos y presupuestos gratis. Exportación á todas partes del mundo.

Cerevisina (Levadura seca de cerveza)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación posee en ligero volumen igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

Electrolizador Tommasi

Para la preparación de plomo esponjoso aplicable á todos los sistemas de acumuladores. La gran plasticidad del plomo obtenido facilita su aplicación sobre los electrodos de los acumuladores. Su extremo estado de división le permite transformarse rápidamente en peróxido de plomo, bajo la acción de la corriente eléctrica.

JACQUET FRERES

Dinamos y motores eléctricos para corrientes continuas y alternas. Medalla de Oro en la Exposición Universal de París 1900. Transformadores. Hay modelos hasta de 120 caballos para cualquier industria. Catálogos gratis á quienes lo soliciten.

Pastillas Vegetales de Kemp

Los parásitos intestinales ó lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad en los niños, y á su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre las edades de cuatro á diez años.

Linimento Géneau

No más fuego. No más peladuras Solo TOPICO reemplazando el Fuego, sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las cojeras, esparvanos, sobrebuesos, torceduras, etc., etc.—Revolutivo y resolutivo inmejorable en las glándulas y males de garganta.

Pedid en los Casinos, Circulos, Cafés, Cercotecas, etc., al café ó al té con el azúcar servida

Advertisement for Géneau Liniment with decorative border and text: 'La asegura el modo de separar esta dosis de todos los agentes externos... SE EVITA en absoluto el contagio por no estar el azúcar en contacto con los agentes que la impurifican... EL ASEO en el manejo del azúcar, que hemos de disolver ó conservar... GARANTIA de la primicia en el consumo del azúcar...'

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las Píldoras del Dr. C. C. Eristol

La limosna de la sangre

El que siembra el oro á profusión no produce á las actuales debilitadas generaciones tanto bien como el que á ellas provee con la divina limosna de la sangre. Llor, pues, al verdadero Hierro Bravais en gotas concentradas triunfador de todos los agotamientos físicos, maravilloso remedio que lo mismo regenera en la infancia que en la vejez.

Advertisement for 'El Vigor del Cabello del Dr. AYER' featuring an illustration of a woman's face and text: 'Antes y desde los tiempos de Sanación abundante cabellera ha sido el símbolo de la fuerza del hombre y de la hermosura de la mujer. El Vigor del Cabello del Dr. Ayer corrige el cabello y lo embellece, lo hace crecer y le da fuerza y brillo...'

El Vigor del Cabello del Dr. AYER

PREPARADO POR Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E. U. A. Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Internacionales.

WHISKY MAY DEW

El mejor licor de este nombre es el que lleva la marca MAY DEW cuyo propietario en Glasgow es el señor CULLEN & WANNOP. De venta en los principales cafés y colmados.

CATARROS, TOS PERTINAZ

bronquitis, pleuresía, tisis pulmonar, tuberculosis, se curan con las Cápsulas Serafín de guayacol ó yodofórmo y Cápsulas Serafín de guayacol, yodofórmo y encalcipol.—Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas. De venta en todas las buenas farmacias.

TURBINAS AMÉRICA

Para saltos de todas las alturas y fuerzas Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical ó horizontal.—Construcción norteamericana. Importante: Garantizamos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.

Caldos Bordelés Casellas

(Sulfato de cobre en polvo, preparado).—Lo más económico, adherente y eficaz para combatir el mildiu de la vid y demás enfermedades criptogámicas de las plantas.—Prontitud, seguridad y comodidad en su empleo. Único en el mundo: Pulverizador sistema Muratori (patentado).—50 medallas de oro, plata, etc. Gran diploma de honor en la Exposición Universal de París de 1900.

No más canas! 27 años de éxito

NO TIENE RIVAL EL Tónico habanero del Dr. J. Gardano. Producto inofensivo de resultados positivos para hermostras y dovelar al cabello blanco, con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural: castaño, moreno, negro permanente. No contiene plata ni mancha ni altera el cabello.

VIRUS

para la destrucción de las ratas, ratones, topos y demás roedores.—Este invento es absolutamente inofensivo para el hombre y los animales domésticos, caballos, ganado, ovejas, cerdos, perros, gatos y volatería. De venta en las principales droguerías.

FABRICA DE VERMOUTH

de los señores Martini y Rossi Corso Vittorio Emanuele II Torino Es el mejor vermouth. Desechad las imitaciones. Exigir la firma Martini y Rossi. De venta en todos los establecimientos de importancia.

PROFESOR

De 1.ª y 2.ª enseñanza.—Matemáticas, dibujo, ciencias, etc. Lecciones en su casa y á domicilio. Honorarios módicos.—Calle de Argensola, núm. 2, 4.ª iz.

¿FUMA USTED?

Pues compre el papel HIDALGUA ó el LE CHIC Parisiense. Es una clase superior: en GELAZA BLANCA el primero, VI-TOLA FINISIMA el segundo. Pedirlo en los estancos, kioscos y fosforeros de cafés.

LES PRODUITS de contrefaçons

Capsules TAETZ. Se reconnaissent facilement à l'épais bourrelet indigeste qui se trouve à la base de chaque capsule et au manège total de finesse.—Bien exigir los sellos en metal imprimis á la signature de TAETZ.—Seul inventeur de ce Genre de Capsules.

VINO VIAL

Alimento fisiológico completo Anemia, convalecencia Pérdida de las fuerzas, fiebre Inapetencia

EL MAS PRECIOSO de los tónicos

el mejor reconstituyente es el único legítimo. Vino Deiresne con PEPTONA adaptado por los hospitales. Véndese en las buenas farmacias.

Las lombrices

Cuando se nota que un niño se pone pálido y ojoso y empieza á enfaquecer, que se rasca continuamente las narices, que tiene el sueño agitado, etc., etc., casi segura la presencia de lombrices. Para impedir estos graves accidentes, las Pastillas de Kemp ofrecen el remedio á la vez más seguro y más fácil de tomar, pues el niño las toma como dulce.—Las Pastillas de Kemp, nunca fallan en curar todo caso de lombrices intestinales y se venden en todas las Farmacias.

The Estudio

Revista de Bellas Artes Publicación Internacional, que se ocupa del Arte moderno en todas sus fases. PRECIO DEL NÚMERO Un chelín (5 reales)

La pureza de la peptona

CHAPOTEAU está reconocida universalmente. Contra el cansancio intelectual, la anemia y la neurastenia usad el Ovo Lechista Billion.

Agua de Florida

Casi un siglo de éxito y popularidad cuenta este perfume. Desde que apareció el Agua de Florida de Murray & Lannan, fué celebrado y apreciado y no tardó en adquirir el primer puesto entre los perfumes. Hoy, después de casi un siglo de existencia, goza de una popularidad sin rival. Su fragancia en la ropa y el pañuelo es rica y duradera, y como refrigerante para el baño no se ha descubierto todavía nada que se pueda comparar con la legítima Agua de Florida de Murray & Lannan.

PURGANTE

Las personas que conocen las Píldoras del Dr. DEHAUT, de París, no titubean en purgarse cuando necesitan. No temer el esco ni el cansancio porque contra lo que sucede con las demás purgantes, esteno obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café ó el té. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la ocasión que más le convengan, según sean sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Molinos de viento

americanos: de fécula y de Salsolita para extraer la fécula y otros usos en general.—Los más baratos del mundo, desde 130 pesetas en adelante. Fundición de Enrique Sánchez.—Las Palmas, Triana, 79.

Antisepsia, desinfección. Licor de Labarraque. Desinfección del suelo, de las casas, de las ropas, loción de las heridas, quemaduras, sarpullido, etc.; loción de las señoras; lavatorios; inyecciones.—De venta en la mayor parte de las farmacias y 19 rue Jacob, París.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 7 Enero, Febrero, 4 Marzo, 1.º y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Cornia el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinación para el litoral de Cuba, isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 18 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maimaco, Carupano, Oro y Cumana, con trasbordo en Puerto Cabello, y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual salido de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE CANARIAS

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE TANGER

Salida de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salida de Tánger: Martes, jueves y sábados.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30% en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Cühner Herdenson y C.ª.—Lóndres

Comisiones y representaciones en general

Grandes importadores de los artículos siguientes: Guanos é ingredientes para abonos. Cemento Portland marca «La Cruz Roja», y materiales para el empaque de frutos como son: Maderas, huata, papel de periódico, paja francesa, etc. Precios ventajosos.—Calidad de confianza. San Bernardo, 11.—Las Palmas

Société Anonyme des Anciens Etablissements

PANHARD G. LEVASSOR

Capital 5.000.000 de francos 19 AVENUE D'IVRY 19 PARIS

Las más altas recompensas en las Exposiciones Los primeros premios en todas las carreras y concursos Automóviles de todas clases Omnibus con y sin Imperial, Furgones y Camiones, Char á bancs, Breaks, Trucks

Kabelfabrik Actien-Gesellschaft

(SOCIEDAD POR ACCIONES) Establecimientos en VIENA (Austria) y en PRESSBURG (Hungria) Domicilio: VIENA XIII

Construcción de cables é hilos aislados para alumbrado eléctrico, transmisión de fuerza, telegrafía y telefonía

Especialidad: Conductores aislados por caucho natural y caucho vulcanizado Cables protegidos por plomo hasta 20.000 volts.

La Sociedad construye y coloca redes completas de cables

Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos anhídrido y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa, glicerinas coque y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos. Fábricas en Morieta, Zuazo y Guturribay (Vizcaya); en el Calayo y Avilés (Asturias); Bonauza y Trafaria.

Diríjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao. Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid. Uria, 40, Oviedo.

Advertisement for 'HIGIENE CUIDADOS DE LA BOCA' featuring an illustration of a person's face and text: 'Elixir, Polvos y Pasta Dentifrica. DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS De la Abadía de SOULAC (Gironde), Francia. Se hallan en todas las buenas Perfumerías Farmacias y Droguerías.'

Harina lacteada NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes (PRECIO ÚNICO: 1'75 pesetas el bote)